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2024-25年度
国際ロータリー第2740地区
ガバナー  石坂　和彦

国際ロータリー第2740地区
ガバナー事務所

〒856-0832
長崎県大村市本町458番地2　中心市街地複合ビル1階
TEL0957-51-6439 FAX0957-51-7054
E-mail:ri2740ishizaka@octp-net.ne.jp

「暑さ寒さも彼岸まで」といいますが、まだまだ暑い日が続く今日この頃、皆様いかがお過ごしでしょ
うか。この 10 月号が皆様のお手元に 10 月初めは、秋の音色が聞こえている頃でしょうか。さて、
7月から始まったガバナー公式訪問も間もなく終わり、いよいよ11月には地区大会が開催されます。
ホストクラブ会員はガバナー事務所スタッフと協力し、クラブ一丸となって本番に向けた準備を進め
ております。地区大会の会場にて、当日の皆様のお越しを心よりお待ち申し上げております。
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萬歳山本経寺と旧大村藩家墓所
（国指定史跡）大村の価値再発見伝
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表紙説明　「本経寺」
本経寺は長崎県で一番古い日蓮宗のお寺で、大村家の菩提寺です。国指定の史跡であり、大村喜前公と
親交の深かった加藤清正公にもゆかりがあります。大村の地で地元の方に親しまれ、400年以上の歴史を誇っ
ています。
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Governor's　message

ロータリーの価値の再発見！！！

『笑顔溢れるロータリー』
～音楽のマジック・青少年の力～
2024-25 年度　第 2740 地区　ガバナー　石坂　和彦

第 2740 地区 55 クラブの皆様、公式訪問
ありがとうございました！

　7月 16 日から 10 月 10 日まで、私はガバ
ナーとして地区内５５ロータリークラブを訪
問させていただきました。
　本当にロータリーは素晴らしい。何でロー
タリアンはこんなに誠実で真心があるのだろ
うと、実感しております。ロータリーの素晴
らしさに感嘆しております。それほどそれぞ
れの例会が素晴らしい。交流があります。
笑顔があります。学びがあります。クラブ例
会こそ親睦の実践です。親しみ睦む心を通わ
せる交流の素晴らしさです。
　新しい会員の皆様方にはひょっとしてまだ
なじめない時もあるでしょう。先輩ロータリ
アンは、若い会員に率先して声をかけてくだ
さい。天気の話でも、家族の話でも、ロータリー
の深い話も、自分が新入会員であったときの
ことを思い起こして頂いて、温かいコミュニ
ケーションをよろしくお願い致します。新し
い会員の皆様は、遠慮無く先輩会員に甘えて
ください。待ってました!と話が弾む事でしょ
う。中にはチョット照れ屋の先輩会員もおら
れるかもしれませんが、気にしないでくださ
い。みんな良い方ばかりです。ロータリーは
心から歓迎しております。若い方の多少のわ
がままは、許してくれます。ただし度が過ぎ
るときはチョット怖いかもです。怒られたら
良い人生勉強をしてるなと思って下さい。無
視ではなくて構っていただける、有り難いこ
とです。ファミリーとして認めてくれている
のです。
　今から思えば私もかなりわがままな (人生
経験不足の )新会員だったと思います。大先

輩方が、寛容の心で見ていただきました。感
謝しか有りません。

地区大会でお会いしましょう！
　いよいよ１１月８日㈮、９日㈯、１０日㈰
は、地区大会です。会員皆様とお会いできる
ことを楽しみに致しております。そして一緒
に地区大会を楽しみましょう。地区大会の意
義を今一度確認してみましょう。地区大会は、
ロータリアンとしてロータリーを誇りと思え
る、会員皆様方の地区最大の行事です。
　大村の地で行われる地区大会は、ホストク
ラブに大村ロータリークラブ、コホストに大
村北ロータリークラブ，大村東ロータリーク
ラブが一丸となって－Ａｌｌ　Ｆｏｒ　One
－すべてが一つになって開催していただきま
す。一つの目標夢に向かっていく！―周到な
準備をしていただいております。
このたびの地区大会のテーマは、

“ 笑顔溢れるロータリー ”
　－音楽のマジック・青少年の力－です。　
国際ロータリーのテーマであるマジックは、
皆様が身を固くしていては効きません。その
中に身を委ねてこその力が発揮されます。
『楽しみましょう！』詳細は大会チラシ等でご
案内の通りです。
　このたびの地区大会では、音楽、地区大会
のテーマ曲、大村在住のシンガーソングライ
タータナカハルナさんが、素晴らしい楽曲を
披露していただけます。公式訪問時にも流し
ていただいた時もありました。曲名は “ロー
リエ ”です。どうぞＣＤをじっくりと聴いて
下さい。（次頁のQRコードから月桂樹プロ
ジェクトの映像とともにどうぞ）
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ガバナーノミニー（2026-27 年度ガバナー）選出の報告

ガバナー　石坂　和彦
地区指名委員会より、協議のうえ、指名委員の賛同で 2026-27 年度のガバナー候補として　
中島　健太郎君（長崎東ロータリークラブ）を指名した旨、報告を受けました。
国際ロータリー細則第１３条の規定により、ガバナーノミニーとして中島　健太郎君の選出が
確定したことをご報告いたします。

♪新たを恐れないで　変わりゆく風に乗って　まだ
見ぬこの先へと　その手を伸ばして　種を撒こう　
小さな種を　今語り合いながら♪
ロータリー、そしてロータリアンにふさわし
い曲です。ロータリーの為に創っていただき
ました。
この曲のマジックに浸りながら、田中れいか
さん，佐野有美さんのお二人のお話を楽しみ
ましょう。園田裕史大村市長も同じ思いで参
画していただきます。
そして有り難いことに、ロータリーと大村市
の共催という画期的な体制での開催となりま
す。形だけの共催ではありません。地区大会
の価値を、認めていただきました。お二人の
ゲストは、メジャーな知名度があるというわ
けではないかもしれませんが（失礼）、それぞ
れのご体験の中で、それぞれの思い，みんな

で支え合わなければならない！という強い志
の方です。最高のお二人です。私たちと同じ
ように毎日最前線で頑張っておられます。と
にかく元気を頂きます。「こんにちは！」とお
声をかけましたら，その何倍もの元気で復っ
てきます。私と森地区幹事と二人の声を合わ
せても、かないませんでした。元気をいただ
きました。爽やかさを持って帰り、次の日か
らのパワーを満タンにしましょう。そして出
会いに感謝し、大いに親睦を深めましょう。
是非懇親会までよろしくお願い致します。そして
残りの半年間にパワーを爆発させましょう。
地区大会でお会い致しましょう！！

中
なか

島
しま

　健
けん

太
た

郎
ろう
（長崎東RC）

　1971 年 9月 15日生まれ
　金融保険業
　ファイナンシャルプランナー

【ロータリー歴】
2013 年 1月 11日	 長崎東ロータリークラブ入会
2018-19 年	 長崎東ロータリークラブ幹事
2019-20 年	 地区国際青少年交換委員会委員
2023-24 年	 長崎東ロータリークラブ会長
2024-25 年	 第 10 グループガバナー補佐

国際ロータリー第 2740地区▶
「月桂樹プロジェクト」
YouTube サイト
テーマ曲のローリエです
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国際青少年交換委員会報告

国際青少年交換委員会委員長　徳永　隆信（有田RC）
今年度第 2回目のオリエンテーションは、8月
に来日した 4人のインバウンド学生（IBS/ 各国か
らの留学生）を迎え、それぞれ自己紹介をしました。
これから日本でたくさんの経験をし、語学や日本
の生活・文化を学んでくれることと思います。また、
自国のことを日本で出会うたくさんの人に伝えて
くれたらと思います。委員会としてもこれから新
しい 1年間が始まることに大きな期待をしていま
す。
7月に帰国した学生の帰国報告も行われました。
それぞれ頼もしく成長しており、英語での報告も
1年間の留学の成果がよくみられました。これか
らはROTEXとして委員会をサポートしてくれる、
と心強い約束もしてくれました。
　
後半の部では各グループ（IBS,ROTEX・ホス
トクラブ・ホストファミリー・候補生）に分か
れ、それぞれ今後の生活や対応についてのワーク
ショップを行いました。今後 1年間、このプログ

ラムに関与される全員が気持ちよく過ごすことが
できるよう、願うばかりです。
この委員会は関わる人数がとても多いプログラ
ムですので、【調整さん】【LINE	Works】等を利用
し、連絡漏れや遅れがないようにしています。な
じみがない方もおられるかと思いますが、ぜひ活
発に利用していただきますようお願いしておりま
す。
また、ＹＥＳＳ（日本青少年交換委員会のアプリ）
では海外に派遣している留学生（ＯＢＳ）のフォ
ローもしていきます。各月のレポートで学校やホ
ストファミリーとのようすや健康状態等の報告が
ありますので、留学生活が充実したものであるよ
う見守っています。

8月、今年度の動きがまた新しく活発になったプ
ログラムです。会員の皆様のご理解、ご協力をど
うかよろしくお願いいたします。
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米山記念奨学カウンセラー研修並びに出前卓話研修会報告

米山記念奨学委員会委員　大川　正二郎（佐賀北RC）
去る２０２４年８月３１日、東彼杵総合会館に
おいて、２０２４学年度米山記念奨学カウンセラー
研修並びに出前卓話研修会が、地区副幹事や学友
会の出席も得て、開催されました。
奨学生の出前卓話研修会は、例年どおり、前年
度からの継続奨学生が出前卓話のパワーポイント
や卓話の内容、話し方等を経験を交えて説明し、
今年度の奨学生が熱心にそれを学びました。
他方、奨学カウンセラー研修につきましては、
今年度は例年とは異なり１０月の米山月間におけ
る米山の集いをしないことから、それに代わるも
のとして、２班に分かれ、今年度のこれまでのカ
ウンセラーとしての活動経験から困ったことや悩
んだこと等を出し合い、経験交流を行いました。「就
職活動や大学院進学について相談されたけど、専
門的すぎてどうアドバイスしたらいいか、よく分
からなかった」、「奨学生がカウンセラーに言わず、
クラブの事務局に伝えただけで出国した」などと
いった話が出ました。また、カウンセラーとして
これまで活動したことについては、「時間が取られ

ることはあるけど、やりがいはある」というよう
な前向きな発言が多く聞かれました。
午前中にそれぞれの研修を終えた後、午後から
は具体的に奨学生が出前卓話に訪問するクラブの
調整がなされました。当２７４０地区には、奨学
生の出前卓話を希望するクラブが多数あり、奨学
生に対する関心の高さがうかがわれました。各奨
学生は、平均４クラブを訪問し、出前卓話をする
ことになりました。
各奨学生は、出前卓話で母国の紹介、これまで
の奨学生としての活動、勉学の内容や進路の希望
等をお話することになりますので、出前卓話の受
入れをしていただきました各クラブでは、話を聞
いて知見を広めるだけでなく、奨学生と親しく接
していただいて、奨学生やその母国を身近に感じ
ていただければと思っております。
よろしくお願いいたします。
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ガバナー公式訪問クラブ報告

小城RC	 8 月 21 日（水）　　会長　安永　正　　幹事　柴田成人

牛津RC	 8 月 9日（金）　　会長　長戸和光　　幹事　藤木卓一郎

当クラブは会員30名の少人数ですが、ここ10年間で会員の８割が入れ替わった新陳代謝が顕著なクラブです。
59年前の設立当時から、地域奉仕を第一に独自の高校奨学生制度、一人親世帯や高齢者への支援、公園・史跡の清
掃等に励み、また、クリスマス家族会や焼肉会などの家族の絆を深める行事やロータリーディのＰＲイベントとし
て「おぎア・カペラコンテスト」の開催に取り組んでいます。
8月 21日 (水 )に石坂和彦ガバナー、森広康地区幹事、江本志寿雄ガバナー補佐との懇談会を受けて、“一円融合 ”
の気持ちのあり方を学ばせていただきました。
これからは更に当クラブに必要なことや時代の変化を捉えた目標を掲げて、例会の充実、委員会活動の推進、会
員増強を目指して新たな衛星クラブの設立にも挑んでロータリーの輪を広げていきたいと考えています。
今回は、当クラブの夜の例会日のため懇親会にもご出席いただき、楽しく歓談出来たことは大変ラッキーでした。
また、懇親会には佐藤和也・為永淳子副幹事もご出席いただき大変ありがとうございました。

第1グループの合同 IM・親睦例会が開催された翌日の8月 9日、2024-2025年度 2740地区石坂和彦ガバナー、
江本志寿雄第１グループガバナー補佐、森広康地区幹事、小又三正、芦塚義幸地区副幹事に当クラブのガバナー公
式訪問会にご来訪頂きました。
当日のプログラムとしては、11時 30分よりガバナー、地区幹事及びガバナー補佐と当クラブ役員との懇談会を
行い、12時 30分からの当クラブの例会の中で、卓話として主にガバナーより本年の地区方針等についてお話を頂
戴いたしました。
ガバナーと地区幹事には、前日の合同 IM・親睦例会にもご出席頂いておりましたので、連日の第1グループへの
ご来訪でしたが、懇談会では、ざっくばらんな意見交換を行い、有意義な会談となりました。また、例会中の卓話
においては、本年の地区方針や課題等についてご説明頂きました。役員以外の会員は、地区の方針を直接伺うこと
のできる貴重な機会となりました。
例会終了後には、ガバナーとロータリアンと語る会を開催し、
当クラブでは、入会年度に関わらず例会に参加したほとんどの会
員が語る会にもそのまま参加しました。堅苦しい会になるかと予
想していたのですが、予想に反して盛り上がった意見交換の場と
なり、特にガバナーの親しみやすいお人柄が随所に発揮されてい
た印象でした。語る会を実施したことで、当クラブと地区との距
離感は大きく近づいたことを実感できました。
今回のガバナー公式訪問は、本年度が楽しい年度になることを
確信できる機会となりました。このような場をご提供頂いたガバ
ナー及びご来訪頂いた地区役員の皆様に心から感謝申し上げます。
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ガバナー公式訪問クラブ報告

佐賀南RC	 8 月 20 日（火）　　会長　奥田律雄　　幹事　宮添有里

佐賀空港RC	 8 月 21 日（水）　　会長　福田泰之　　幹事　山口　修

「５５クラブ全てを回ることができるのはガバナーと地区幹事だけの特権です。地区幹事と一心同体で楽しんで
います。」
ガバナーの任務は大変ですねと申し上げた際の石坂和彦ガバナーからのお言葉です。
石坂和彦ガバナー、本村一第２グループガバナー補佐、森広康地区幹事、生野信一郎地区副幹事、太田陽子地
区副幹事をお迎えしてのガバナー公式訪問例会では、タナカハルナさんの「ローリエ」の曲にあわせてガバナー
が例会場に入場され、卓話では、石坂ガバナーにＲＩ会長方針を説明いただくとともに地区運営方針についても
案内いただきました。会員全員が緊張した面持ちでうかがっておりましたが、懇親会に入ると、石坂ガバナーご
自身に積極的に会員に話しかけていただき、全員がとても楽しい時間帯をすごさせていただきました。クラブ一
同感激しております。
当クラブチャーターメンバーが健康上の理由
で退会される際、「たかがロータリー、されどロー
タリー」との言葉をクラブに残されました。ロー
タリーは、人生の全てではないけれども、人生
を鮮やかに彩ってくれるものだと感じます。石
坂ガバナーが率先されるように、会員全員がロー
タリーでの経験を楽しむクラブでありたい、ク
ラブが会員の人生を彩る存在でありたいと思い
ました。石坂ガバナー、ありがとうございまし
た！

令和６年８月２１日　石坂和彦ガバナーが当会をご訪問いただき、石坂ガバナーによる卓話、石坂ガバナーを始め本村
ガバナー補佐、幹事・副幹事様を交え意見交換会を行いました。
ガバナー卓話においては、ガバナーの佐賀空港での思い出から始まり、ステファニーＡ．アーチック会長の方針、方針
を表したロゴの由来などを教授いただきました。
最も大事なことは、「各クラブを中心とし、主体となって活動し、そして楽しいクラブでなければならない」ということ
でした。平和を希求し、奉仕活動を行う団体は時に厳しくなければならないのかも知れませんが、その中でも会員が楽し
んで活動する、活動できるクラブにならなければならないということを教授いただきました。
例会に引き続いて開催されたロータリアンと語る会では、当クラブ会員から会員増強において「新会員の獲得」と両輪
となる「退会の防止」について質問を行い、ガバナーからは「全員で歓迎し、声掛けを行い、仲間意識を醸成すること」
が重要であることを教授いただきました。
「仲間意識を醸成し、親睦を深め、自ら主体的に楽しんで奉仕活動に従事すること」を学びました。
石坂ガバナーご訪問ありがとうございました。
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ガバナー公式訪問クラブ報告

佐世保西RC	 ８月２７日（火）　会長　中村鉄舟　　幹事　樋口聡子

当会例会場であるセントラルホテル佐世保にて、石坂和彦ガバナー、西田耕也ガバナー補佐、森広康地区幹事
をお迎えし、ガバナー公式訪問例会を開催いたしました。
懇談会では、当クラブの良い点や悩み、目標等をお話ししました。ガバナーから、会員数が少なくても西クラ
ブは強い２３名ではないかと激励を賜り、市等と協賛する形で行う奉仕活動の仕方等をご教示いただきました。
例会では、ガバナーから、ジョークをとばせる西クラブと言っていただけるくらい、和気藹々とした雰囲気の
中で、国際ロータリーの目標や地区重点事業、スリランカでの取組み等に関するご講和を拝聴しました。当クラ
ブも是非月桂樹の植樹を実現させたいと存じます。　
例会終了後の囲む会では、普段はお尋ねできないような質問もとびだすなど、笑いありの活発な意見交換が行
われ、気が付くと時間を大きく延長しておりました。
当クラブも笑顔溢れるロータリーをモットーに活動を続けて参ります。ご来訪いただき誠にありがとうござい
ました。

平戸RC	 8 月 1日（木）　　会長　山下　剛　　幹事　俵屋　敦

国際ロータリー 2740 地区ガバナー　石坂和彦ガバナー、西田耕也ガバナー補佐、森地区幹事、森本地区副幹事、
烏山地区副幹事をお迎えし、ガバナー公式訪問例会を平戸海上ホテルで開催しました。
例会前の懇談会から始まり当クラブ山下会長の現況報告、活動方針の報告したところ、石坂ガバナ―に事前に
渡していました当クラブ活動計画・報告書にはたくさんの付箋がなされており、熟読されていた事に、驚きと感
激を覚えました。その中で山下会長の今年度のテーマ「当たり前のことを、当り前のように実践する」を石坂ガ
バナーに感銘して頂き、重ねて感激いたしました。
短い時間ではありましたが石坂ガバナーの熱い思いや「一円融合」を感じ、考える貴重な時間、意見交換を行
うことが出来たことに心より感謝申し上げるとともに、今年度のご健康とご活躍を心から祈念申し上げます。
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佐世保東RC	 9 月 19 日（木）　　会長　緒方大輔　　幹事　西畑栄一郎

国際ロータリー第2740地区ガバナー石坂和彦様、ガバナー補佐吉田大様、地区幹事森広康様、地区副幹事原口典子様、
地区副幹事木戸川繭子様をお迎えして、ガバナー公式訪問例会を開催いたしました。
例会前に懇談会を開催させていただき、石坂ガバナー、吉田ガバナー補佐、森地区幹事にご参加いただきました。クラ
ブの現況についてご報告をさせていただきましたが、熱心にお話を聞いていただき、貴重なアドバイスをいただきました。
例会におきましては、石坂ガバナーより2024-2025年度の国際ロータリーのテーマや重点項目、そして第2740地区の
テーマや運営方針、重点項目等について、非常にわかりやすく、かつ熱心にご説明いただきました。また、例会後には「ロー
タリアンと語る会」を開催していただき、終始和やかな雰囲気で行われ、参加させていただいた会員も非常に喜んでおり
ました。
この度頂いたご助言や、国際ロー
タリー、並びに第 2740地区の運営
方針や重点項目を念頭に置き、当ク
ラブの運営、活動に尽力して参りま
す。最後になりますが、石坂ガバナー
をはじめ、ご来訪いただいた皆様に、
改めて感謝の意を表しますと共に、
今後益々のご健勝とご活躍を心より
ご祈念申し上げます。

ガバナー公式訪問クラブ報告

諫早西RC	 9 月 4日（水）　　会長　千住良治　　幹事　古賀秀次

第 2740 地区石坂和彦ガバナーをお迎えしての公式訪問例会を開催いたしました。本多善彦ガバナー補佐、森
広康地区幹事、竹房政美地区副幹事、生野信一郎地区副幹事にもご来訪いただき、会員一同大変貴重な時間をい
ただきました事を、感謝いたしております。
石坂ガバナーの卓話において、地区方針や取り組みを会員へより一層詳細に話していただきました。「勇気をもっ
て継続と変化を」・「危機管理へ万全の備え」・「学び合ってのロータリー」・「声掛けがあった場合は、はい、YES、
喜んで、待ってました」などのキーワードが会員一人ひとりの頭に残る大変有意義な時間をいただきました。また、
例会前と例会後の懇談会においても、石坂ガバナー、森幹事より多くのアドバイスをいただきました。今後しっ
かりと、クラブ運営や活動において活かしていけるよう取り組んでまいります。
最後に、石坂ガバナーをはじめ役員の皆様方には、今回の貴重な時間をいただいたことに心より御礼申し上げ、
またのご来訪をお待ちいたしております。
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ガバナー公式訪問クラブ報告

福江RC	 8 月 2日（金）　　会長　片山雅文　　幹事　有川真史

長崎南RC	 7 月 31 日（水）　　会長　浦中勝美　　幹事　伊藤克樹

令和 6年 8月 2日（金）午後 18時 30分から、カンパーナホテルにてガバナー公式訪問例会を開催致しました。
当日は石坂和彦ガバナー、長谷川宏ガバナー補佐、森広康地区幹事、為永淳子地区副幹事、太田陽子RYLA委員
長から五島の地まで足を運んで頂きました。
例会開始前には片山会長、柳田副会長、松岡会長エレクト、幹事の有川でクラブの活動についてガバナーとお
話しをさせて頂き、本年度の地区の活動についても地区幹事よりご説明がありました。
例会では石坂ガバナーご自信が講話を発表されました。地区運営方針についての内容など、月桂樹プロジェク
トの動画等も交えながら丁寧にご説明頂きました。また、福江ロータリークラブの事業計画活動報告書の具体的
な内容にまで触れ、お褒めのお言葉を頂いた時には会員の皆が感激をしておりました。
例会終了後には福江中央ロータリークラブと合同で懇親会を行いました。その中で連日の多忙なスケジュー）
レにも関わらず、疲れを感じさせ
ない石坂ガバナーの明るい人柄に、
最後は緊張も和らぎ本当に楽しい
時間を共有させて頂きました。
遠い五島の地までご訪問頂きま
して誠にありがとうございました。
様々なお話の中で頂いたアドバイ
スや気付きを今後の活動の糧にし
て参ります。

2024 年 7月 31 日 ( 水 ) 国際ロータリー 2740 地区石坂和
彦ガバナー、中島健太郎ガバナー補佐、森広康地区幹事、佐藤
和也地区副幹事、小又三正地区副幹事をお迎えして、ガバナー
公式訪問例会を開催いたしました。例会前の懇談会では、クラ
ブ運営方針やクラブ現況および活動計画についての報告、また
60周年記念事業について説明を行い、なごやかな中で情報交
換を実施することができました。
例会では、石坂ガバナーより地区運営方針の説明があり、浦
中会長が、地区重点事業のひとつである月桂樹プロジェクトに
ちなんで、長崎南ロータリーのクラブの現況と活動計画要旨の
冊子の色を選んだこと、および内容の充実に感銘を受けたこと
を話されました。　
例会後、ロータリアンと語
る会が開催され、活発な意見
交換は「ロータリーの価値の
再発見」となる大変有意義な
ガバナー公式訪問例会となり
ました。

9



ガバナー月信
GOVERNOR’S  MONTHLY   LETTER

第１グループ　IMの報告

２０２４年８月８日（木）、国際ロータリー第２７４０地区第１グループの５RC合同インターシティ
ミーティング・親睦例会が、佐賀ロータリークラブをホストクラブとして、佐賀市のホテルニューオー
タニ佐賀にて盛大に開催することができました。
今年度は、第１グループのみでインターシティミーティング・親睦例会を開催いたしましたが、多く
の来賓及びロータリアン、佐賀ローターアクトクラブのローターアクターにご参加いただけました。
ホストクラブである佐賀ロータリークラブの坂田勝次会長による開会の挨拶、江本志寿雄第１グルー
プガバナー補佐による主催者挨拶並びに来賓紹介、クラブ紹介の後、石坂和彦ガバナーによるご挨拶
を頂戴いたしました。
そして、基調講演として、第２７４０地区のパストガバナーである野口清様に「ロータリー情報の時
間」として、ロータリークラブの成り立ちから国際ロータリーの誕生、各クラブと国際ロータリーの
役割分担や、各クラブが目指すべき目標について示唆に富むご講演を頂きました。
その後、懇親会に進み、同じく第２７４０地区のパストガバナーである上村春甫様に乾杯のご発声を
頂き、ロータリアンの更なる親睦を深めることができました。
今回のインターシティミーティング・合同親睦例会開催に際して、多大なるご協力を頂いた第１グルー
プの皆様に感謝を申し上げて、報告とさせて頂きます。

幹事　田中　芳樹（佐賀RC）
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グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

平
均
出
席
率

会員数 当該月
累　
計

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新
入
退
会
増
減

第
１
グ
ル
ー
プ

佐　 賀 4 70.7 78 9 76 8 1 3 -2 -2 

小　 城 4 57.0 28 4 30 4 2 0 2 2 

牛　 津 4 67.6 29 0 30 0 1 0 1 1 

多　 久 4 74.1 36 6 36 6 0 0 0 0 

佐賀大和 3 86.1 24 6 24 6 0 0 0 0 

小 計 71.1 195 25 196 24 4 3 1 1 

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 3 82.4 36 4 39 4 3 0 3 3 

佐 賀 北 4 67.6 44 3 44 3 0 0 0 0 

佐 賀 南 4 69.7 46 6 49 6 3 0 3 3 

神　 埼 4 76.2 39 4 39 4 0 0 0 0 

佐賀空港 3 62.7 16 0 17 0 1 0 1 1 

小 計 71.7 181 17 188 17 7 0 7 7 

第
３
グ
ル
ー
プ

有　 田 4 72.3 31 2 26 2 0 5 -5 -5 

武　 雄 4 82.4 44 3 43 3 0 1 -1 -1 

鹿　 島 4 90.5 28 5 29 5 1 0 1 1 

嬉　 野 4 82.1 26 2 26 2 0 0 0 0 

大　 町 3 62.2 15 0 15 0 0 0 0 0 

太　 良 3 88.9 9 0 9 0 0 0 0 0 

小 計 79.7 153 12 148 12 1 6 -5 -5 

第
４
グ
ル
ー
プ

唐　 津 5 85.1 54 0 56 0 2 0 2 2 

伊 万 里 4 86.4 27 0 28 1 1 0 1 1 

唐 津 東 4 84.9 49 2 49 2 0 0 0 0 

唐 津 西 5 88.2 25 0 26 0 1 0 1 1 

伊万里西 4 86.6 34 5 34 5 0 0 0 0 

唐津中央 4 88.4 33 4 33 4 0 0 0 0 

小 計 86.6 222 11 226 12 4 0 4 4 

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 5 83.0 73 0 75 0 2 0 2 2 

平　 戸 4 72.7 23 4 23 4 0 0 0 0 

北 松 浦 4 95.7 23 2 23 2 0 0 0 0 

佐世保西 4 72.8 21 4 23 5 2 0 2 2 

松　 浦 5 84.3 23 0 26 0 3 0 3 3 

小 計 81.7 163 10 170 11 7 0 7 7 

グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

平
均
出
席
率

会員数 当該月
累　
計

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新
入
退
会
増
減

第
６
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 南 4 100.0 58 2 60 2 2 0 2 2 
佐 世 保 東 3 69.8 27 1 27 1 1 1 0 0 
佐世保北

（衛星クラブ14名） 4 95.5 52 5 52 5 0 0 0 0 

佐世保中央 4 86.4 54 3 55 3 1 0 1 1 
佐世保東南 3 72.0 27 0 27 0 0 0 0 0 
HTB佐世保 5 86.8 23 3 23 3 0 0 0 0 
小 計 85.1 241 14 244 14 4 1 3 3 

第
７
グ
ル
ー
プ

大 　 村 4 89.0 39 4 41 4 2 0 2 2 
島 　 原 4 76.5 29 2 29 2 0 0 0 0 
大 村 北 4 89.6 23 1 23 1 0 0 0 0 
島 原 南 3 66.6 18 3 18 3 0 0 0 0 
大 村 東 3 84.2 36 6 36 6 0 0 0 0 
小 計 81.2 145 16 147 16 2 0 2 2 

第
８
グ
ル
ー
プ

諫 　 早 4 71.3 72 0 72 0 2 2 0 0 
諫 早 北 4 78.7 76 3 76 3 0 0 0 0 
諫 早 西 4 89.0 49 3 50 3 1 0 1 1 
諌早多良見 4 89.2 27 2 27 2 1 1 0 0 
雲仙 諫早南 2 88.5 13 4 13 3 1 1 0 0 
小 計 83.3 237 12 238 11 5 4 1 1 

第
９
グ
ル
ー
プ

長 　 崎 4 81.4 61 2 61 2 0 0 0 0 
福 　 江 3 78.0 28 0 29 0 1 0 1 1 
長 崎 北 東 3 79.4 36 2 36 2 0 0 0 0 
福 江 中 央 3 93.8 18 1 18 1 0 0 0 0 
長 崎 西 4 74.6 35 1 35 1 0 0 0 0 
長 崎 琴 海 3 66.7 7 0 7 0 0 0 0 0 
小 計 79.0 185 6 186 6 1 0 1 1 

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 4 75.5 71 1 71 1 0 0 0 0 
長 崎 南 4 75.4 69 0 70 0 1 0 1 1 
長 崎 東 4 68.3 42 2 42 2 0 0 0 0 
長崎みなと 4 81.5 24 1 24 1 0 0 0 0 
長 崎 中 央 4 86.4 43 2 43 2 0 0 0 0 
長 崎 出 島 4 78.7 73 10 74 10 1 0 1 1 
小 計 77.6 322 16 324 16 2 0 2 2 

55クラブ合計 79.9 2,044 139 2,067 139 37 14 23 23 

＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は 2024 年 7 月 1 日から 2024 年 7 月末までの増減です。

2024 年 7月会員数・出席報告
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新会員紹介

私たちの新しい仲間になられました
方々を紹介します。

※氏名の下部は勤務先、役職
※今月号に掲載が間に合わなかった新会員の方の
ご紹介は、次号に掲載させていただきます。

佐賀 RC 小城 RC 小城 RC
古賀　一彦　君 江里口　剣　君 芹田　泉　君
佐賀シティビジョン㈱

代表取締役社長
㈱リアクロ
代表取締役

㈱佐賀財務・金融サポート
代表取締役

牛津 RC 佐賀西 RC 佐賀西 RC 佐賀西 RC 佐賀南 RC
楠田　安正　君 亀井　祐治　君 倉持　孝行　君 志村　一郎　君 杉本　修一　君

あしかりまちづくり協議会設立準備会
会長

九州電力㈱佐賀営業センター
センター長

佐銀リース㈱
常務取締役

佐賀ガス㈱
代表取締役社長

㈱修徳建設
代表取締役社長

佐賀南 RC 佐賀南 RC 佐賀空港 RC 鹿島 RC 唐津 RC
法村　孝樹　君 森　公照　君 秋山　聡　君 木寺　健司　君 菰原　克典　君

朝日テクノ㈱
代表取締役

弁護士法人安永法律事務所
弁護士

㈱有明電設
代表取締役

木寺メディカルサービス
代表社員

（学）大隈記念早稲田佐賀学園早稲田
佐賀中学校・高等学校
理事・事務部長

唐津 RC 伊万里 RC 唐津西 RC 佐世保 RC 佐世保 RC
田尻　浩昭　君 上瀧まり子　君 江島　和愛　君 安達　幸太　君 本岡　眞　君

九州電力㈱玄海原子力総合事務所
所長

ハンドメイドクラフトM
代表

九州電力㈱玄海原子力発電所
所長

ALSOK長崎㈱
佐世保支社長

西部道路㈱
代表取締役社長

佐世保西 RC 佐世保西 RC 松浦 RC 松浦 RC 松浦 RC
草本　隆弘　君 松本　みか　君 岩崎　宏光　君 江口　洋介　君 中村　竜彦　君

㈱かんぽ生命保険
支店長

㈱ミラージュ
代表取締役社長

九電産業㈱松浦事業所
所長

花よし
代表 

西九州共同港湾㈱
社長 
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新会員紹介

寄付者紹介　御厚意に深く感謝申し上げます。認証者の方を記載いたします。

佐世保南 RC 佐世保南 RC 佐世保東 RC 佐世保中央 RC 大村 RC
竹内　正昭　君 三ツ木　健二　君 蛭川　和洋　君 松坂　健太郎　君 白濵　篤　君

㈱九州広告
佐世保支社長

佐世保共済病院
院長

JR九州HTBホテル㈱
取締役

㈱メモリード　執行役員
佐世保事業部長

㈱長崎銀行　大村連合店
統括支店長

大村 RC 諫早 RC 諫早 RC 諫早西 RC 諫早多良見 RC
渡部　太郎　君 中島　將博　君 山本　一臣　君 大町　誠　君 矢頭　薫　君

わたのべ内科医院
院長

たちばな信用金庫
本店営業部長

㈱ベストプラクティス
代表取締役

㈱平安閣諫早サンプリエール
支配人

ホテルグランドパレス諫早
総支配人

雲仙 諫早南 RC 福江 RC 長崎南 RC 長崎出島 RC
椎山　昇　君 浅野　謙　君 中野　量太　君 牧野　賢一郎　君

㈱メモリード
県央事業部長

五島自動車㈱
代表取締役

㈱ JR 長崎シティ
代表取締役社長執行役員

第一生命保険（株）
営業部長

ロータリー財団

種　類 氏　名 クラブ名

マルチプル・ポール・
ハリスフェロー

橋本　昭 佐世保南 RC
山口　嘉浩 佐世保南 RC
松尾　恒己 佐世保南 RC
長津　　弘 大村北 RC
角谷　一紀 大村東 RC

ポール・ハリスフェロー 森　　浩徳 佐世保南 RC

ポリオ・ワンコイン BOX 報告

今月分 BOX 金額 209,517 円

累計金額 209,517 円

米山記念奨学会
種　類 氏　名 クラブ名

米山功労者メ
ジャードナー

白川　十郎 伊万里 RC
川野　恒雄 諫早北 RC
岡田　康信 長崎中央 RC

米山功労者マル
チプル

平野　功二郎 唐津東 RC
和田　大介 松浦 RC
橋本　　昭 佐世保南 RC
秋山　圭伸 諫早北 RC

米山功労者 森　　浩徳 佐世保南 RC
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国際ロータリー第2740地区　2024-25年度国際ロータリー第2740地区　2024-25年度

本会議会場本会議会場 シーハットおおむらシーハットおおむら
懇親会会場懇親会会場 ホテルグランドパレス諫早ホテルグランドパレス諫早2024年11月8日（金）・9日（土）2024年11月8日（金）・9日（土）

地区大会地区大会
地区大会プログラム

◉14：00～20：00
 • ポリオイベント
 • RI会長代理歓迎晩餐会
　会場：ホテルグランドパレス諫早
　　（長崎県諫早市宇都町3-35　TEL:0957-24-3939）

◉ 8：00～16：00
　記念ゴルフ大会
会場：大村湾カントリー倶楽部ニューコース
　　　　（長崎県大村市東野岳町1420-1　TEL:0957-55-3131）

◉ 9：00～11：00……ポリオイベント
◉11：15～12：00……登録受付・歓迎コンサート
◉12：15～13：45……本会議［第1部］
◉14：00～15：15……記念講演会（75分）

◉15：30～16：30……本会議［第2部］
　懇親会場へ移動　
◉18：00～19：30……懇親会
　　会場：ホテルグランドパレス諫早（長崎県諫早市宇都町3-35　TEL:0957-24-3939）

会場：シーハットおおむら　メインアリーナ
　　　　　　　　（長崎県大村市幸町25-33　TEL:0957-20-7200）

大会1日目
11月8日●金

大会2日目
11月9日●土

大会3日目
11月10日●日

佐野有美様 田中れいか様

タナカハルナ様

▲
タナカハルナ様

オフィシャルウェブサイト

▲
佐野有美様プロフィール
Amebaオフィシャル

▲
田中れいか様プロフィール
公式ホームページ
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2024-25年度
国際ロータリー第2740地区
ガバナー  石坂　和彦

国際ロータリー第2740地区
ガバナー事務所

〒856-0832
長崎県大村市本町458番地2　中心市街地複合ビル1階
TEL0957-51-6439 FAX0957-51-7054
E-mail:ri2740ishizaka@octp-net.ne.jp

「暑さ寒さも彼岸まで」といいますが、まだまだ暑い日が続く今日この頃、皆様いかがお過ごしでしょ
うか。この 10 月号が皆様のお手元に 10 月初めは、秋の音色が聞こえている頃でしょうか。さて、
7月から始まったガバナー公式訪問も間もなく終わり、いよいよ11月には地区大会が開催されます。
ホストクラブ会員はガバナー事務所スタッフと協力し、クラブ一丸となって本番に向けた準備を進め
ております。地区大会の会場にて、当日の皆様のお越しを心よりお待ち申し上げております。

WEBサイト

本経寺
編 集 後 記

月
信
月
信
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萬歳山本経寺と旧大村藩家墓所
（国指定史跡）大村の価値再発見伝

Re:discover the Value Omura

１．宗教改革
（１）背景
　大村純忠が永禄5年（1562年）に横瀬浦を開港し、それ以降
大村領にはキリスト教が広く布教されていました。大村領における
キリスト教の歴史の中で、純忠の跡を継いだ19代初代藩主大村
喜
よし

前
あき

に重くのしかかったのは、豊臣秀吉によるバテレン追放令で
あった。慶長元年（1596年）、さらに秀吉はキリシタン26名を長崎
の西坂の丘にて処刑した（26聖人の殉教）。キリスト教に対する
このような姿勢は徳川政権にも受け継がれ、慶長17年（1612年）
幕府直轄領に、そして翌年は全国的に禁教令を発布するに至りま
した。

（２）禁教へ
　キリスト教に対する姿勢が大きく変わる中で、大村藩の初代
藩主大村喜

よし
前
あき

は難しい立場になります。喜前は3歳で洗礼を受け、
霊名ドン・サンチョと称していました。しかしイエスズ会の神父達と
交を断ち、この内の若干名を逮捕監禁したといわれます。
　この様な大村喜

よし
前
あき

の態度の急変は何によるものだったのでしょ
う。喜前は朝鮮出兵以来、肥後の加藤清正の知遇を得ていまし
た。とくに領内の宗教政策について、清正から日蓮宗の導入をしき
りに忠告されていました（郷村記）。加藤清正は熱烈な日蓮宗信徒
であると同時に、激しいキリシタン嫌いでもありました。加藤清正は
中央政府にも通じていたため、江戸幕府の本格的な禁教策を見抜
き、喜前に対しても一刻も早いキリシタンとの断縁を迫ったものと
思われます。禁教令の世へと移り変わる中で、大村藩におけるキリ
スト教は姿を消していくこととなります。

２．本経寺
　萬歳山本経寺は大村家19
代・大村藩初代藩主大村喜

よし
前
あき

が、徳川幕府へのキリシタン棄
教の実証を示すために、大村
領内で最初に建立した寺院で
す。開山には、肥後の加藤清
正の取り計らいで、法性院本妙寺の日真上人にお願いをしました。
そのうえで完成した本経寺は、400年以上の歴史を持つ法灯連
綿たる全国屈指の法華の名刹です。
　本経寺は、藩主菩提寺として慶長10年（1605年）より13年

（1608年）に及ぶ歳月をかけて建立されたものです。多くの市民
の皆様には、「ああ仁王門のある白漆喰の百間塀の寺だ」と江戸

時代のイメージを今も与える寺院です。表通りから奥行百間に
及ぶ一万坪余の境内、中央正面な楼門と、もう地方では珍しい庫
裡に通ずる高尚な大丸柱の四脚門、広い庭園をよぎる一見平凡
な石畳みも目を凝らせば実に見事な造形美を誇っています。境内
の中央に位置する本堂の反りの勾配。間口八間奥行き七間半の
堂内には経二尺のからの丸柱群や格天井はすべて欅の総造りを
見せ、本堂裏手には旧藩主一門の立派な位牌堂もあります。

３．本経寺　大村藩主大村家墓所（国指定）
　大村藩主の墓所は、大村家菩提寺である萬歳山本経寺の境内
南側に築かれています。
　墓域は約2,000坪の広さの中に、藩主の墓13基、正室側室
16基、一族39基、家臣6基、法華塔4基の計78基それに各墓所
に奉献された石灯籠481基の総計551基が林立しています。特に
6mを超える棹石塔（傘塔婆）は、近くを通る長崎街道から白漆喰
の百間堀越しに目にすることでき、往来の人 に々巨大な仏塔を通し
て藩主の権威と藩挙げて仏教崇拝の姿勢を誇示したものと思わ
れます。特に大村藩3代藩主で大村家21代の大村純

すみ
信
のぶ

の6.1mを
超える棹石塔（傘塔婆）や、大村藩4代藩主で大村家22代大村
純
すみ

長
なが

の6.5mを超える棹石塔形式の石塔は圧巻である。

参考資料・大村史談会発行、大村史談 33 号 ( 昭和 63 年 10 月 )・
大村市史第 3 号・写真集大村文責森本英敏

 

21
代（
３
代
藩
主
）　

純
信
公
墓

22
代（
４
代
藩
主
）　

純
長
公
墓

 19代（初代藩主）　喜前公墓

本経寺　正門


